

EL MONITOR DE LA CAMPANA.

APARECE
TODOS LOS
DOMINGOS.

SUSCRICION:
10 pesos

por mes
ANTICIPADOS.

OFICINA DE LA
REDACCION:
PLAZA
DE LA
"CONCORDIA."

Editor:
SALVADOR CRUZ.

PUBLICA GRATUITAMENTE TODO
ASUNTO DE INTERES GENERAL
Y NO ADMITE PERSONALIDADES.

ORGANO DE LOS INTERESES RURALES.

SE RECIBEN LAS CORRESPONDENCIAS
HASTA EL MIÉRCOLES Y LOS AVISOS
HASTA EL VIERNES A LA TARDE.

PUNTOS DE SUSCRICION EN BUENOS AIRES: AGENCIA DE DILIGENCIAS DE LOS SRES. M. CABRERA HOS. PIEDAD 254—LIBRERIA DEL SR. GALLIARD, FLORIDA 46.

EL MONITOR DE LA CAMPANA
E. DE LA CRUZ, ENERO 19 DE 1873.

La Campaña y las próximas elecciones.

Quando los círculos no han hecho mas que equilibrarse, valiéndose para sus trabajos de medios ocultos pero tolerados, diremos, por nuestras costumbres políticas, nos hemos limitado a aconsejar a la campaña de rechazar su influencia sin discutirlos.

Un círculo personal acaba de ganar las elecciones para el Congreso por causa de la indiferencia del pueblo y por el empleo en las elecciones de medios que no se habían empleado hace mucho entre nosotros, y que nuestro progreso nos hacía esperar no emplear mas. En la ciudad empleados de la policía han venido a poner su influencia en la balanza de la voluntad popular; en la campaña, empleados de la Nación han hecho otro tanto.

La prensa de la ciudad había llamado esa intervención de la policía en las elecciones, nosotros también, por amor a la unión, habíamos llamado esa intervención de empleados nacionales, pero la actitud de los vencedores ha obligado a los diarios independientes de Buenos Aires a poner el pueblo en guardia contra los proyectos de los ambiciosos; nosotros que no le cedamos a nadie en independencia, no obstante la humildad de nuestra esfera, apoyaremos sus

esfuerzos.

Por primera vez nuestro deber nos obliga a asumir una actitud de oposición. Antes de empezar la lucha declaramos bien alto que no tenemos ninguna antipatía ó resentimiento personal contra los que vamos a combatir; ninguna simpatía ó afecto personal para los que les disputan el poder. No conocemos a ninguno; hijos del pueblo, nuestra organización nos ha conducido a seguir con atención el desarrollo de los sucesos políticos y a estudiar los actores que han ocupado la escena—ese derecho de los espectadores—sin tener ninguna relación con los batidores. Si nuestras opiniones son equivocadas, tendrán a lo menos el merito del desinterés y de la imparcialidad.

Un círculo personal ha hecho nombrar Congresales que respondiesen a la candidatura del Dr. Alsina para la Presidencia; ahora, según los diarios independientes de Buenos Aires, se trata públicamente de nombrar una cámara provincial Alsiniista y una municipalidad Alsiniista.

No hay un hombre patriota que no sienta el rubor de la vergüenza cubrirle la cara, al presenciar semejante falseamiento del sistema republicano, semejante retroceso en nuestras costumbres políticas, adquiridas a costa de tantas ruinas y de tantas desgracias!

Se nombra como candidatos a la Presidencia el Dr. Avellaneda, el Dr. Rawson, el Dr. Tejedor y el Dr. Alsina; y habrá quien tenga valor de sostener

que el triunfo del Dr. Alsina sobre sus rivales merece que se falsee nuestras instituciones republicanas?

Hay mas: lo repetimos, no conocemos a ninguno de estos señores pero no hay un hombre inteligente, imparcial y un poco al corriente de la historia contemporánea que no convenga en que la personalidad política del Dr. Alsina es la mas palida de las cuatro que hemos enunciar; que no convenga que entre el Dr. Rawson por ejemplo y el Dr. Alsina hay la distancia que mide entre un gigante y un pigmeo.

Pero respetamos las instituciones y observamos las leyes; a nosotros no nos toca nombrar el Presidente de la República, esa tarea incumbe al Congreso, por lo tanto es inútil discutir los candidatos. Nuestra tarea, la del pueblo, es nombrar los legisladores y para conseguir una elección acertada tenemos el derecho y el deber de discutir los candidatos a la Legislatura.

Ya que se habla en voz alta de nombrar una cámara provincial Alsiniista nuestro deber es avisar la campaña que se prepare para las proximas elecciones, que acuda a la votación como se acude a apagar un incendio, rechazando toda lista Alsiniista para salvar nuestras instituciones republicanas.

La audacia de los falsificadores del sistema republicano puede dar por resultado el aborto de sus planes: la campaña tiene el tiempo suficiente para prepararse. Rogamos a nuestros colegas rurales de ayudarnos en la propaganda

y de propender cada uno en su esfera al resultado siguiente: que cada seccion electoral de la campaña nombre ciudadanos de su propio seno para representarla en las cámaras; con un poco de buena voluntad y mucha perseverancia, día mas, día menos, hemos de lograr nuestro proposito y creemos firmemente que el día que la campaña tenga sus representantes legítimos en el Gobierno del país, se habrán afianzado para siempre las instituciones de la provincia, comprometidas a cada paso por la ambición de las camarillas de la ciudad.

Immigracion.

Publicamos en otro lugar una nota del Presidente de la comision de inmigracion al Ministro del Interior que contiene datos interesantes y satisfactorios y hace el mayor honor al encargado de la importante mision de presidir la comision de inmigracion.

Queremos llamar particularmente la atencion de los lectores sobre el hecho de la vuelta de dos de los colonos a quienes el Gobierno concedió pasaje gratis de ida y vuelta para Europa, trayendo el uno 140 y tantos Sultos y el otro 30 ó 40 Italianos.

Los lectores del Monitor recordarán que hemos tratado en varias ocasiones la cuestion inmigracion, y que, cuando el incidente de la circular del Prefecto de los Bajos Pireneos, no participamos

FOLLETIN.

PABLO Y VIRGINIA

POR
BERNARDINO DE SAINT-PIERRE.

de ser su esposo: propasándose algunos a decir, que la cosa era ya hecha, y que ellos mismos habían asistido al desposorio.

Pablo despreció al principio las noticias traídas por una embarcacion de comercio, que regularmente las esparce, falsas en todos los lugares de su tránsito, pero como muchos colonos de la isla se apresuraron a lamentarse de semejante caso, por una compasion mal entendida, comenzó a dar algun crédito a la especie. Por otro lado, como en algunas de las novelas que habia leído, la tracion tratada de juguete y, pasa tiempo y sabiendo que en semejantes libros se pintan fielmente las costumbres europeas, temió que la hija de madama de La Tour, pervertida en Francia con el ejemplo, olvidase sus promesas antiguas. Las ideas que habia adquirido, le hacian ya feliz.

Pero lo que acrecentó en extremo sus temores, fué que de cuantas embarcaciones llegaron a este puerto en el curso de seis meses, ninguna trajese noticia de Virginia. En tan dolorosa situacion, el infeliz Pablo, entregado a las agitaciones de su corazon, iba a verme a menudo para confirmarlo de desear sus recelos, por la experiencia que tenia del mundo.

Yo vivo, como os he dicho, legua y media de aqui, a las orillas de un riachuelo que corre a la falda de la Montaña Larga; donde paso mi vida, solo, sin mujer, sin hijos y sin esclavos.

Después de la rara felicidad de encontrar una compañera que sea bien acomodada al génio propio, el estado menos de-graciado de la vida, es, en mi opinión, el de vivir solo. Todo hombre que ha tenido muchos motivos para quejarse de las injurias de los otros hombres, busca la soledad; y es cosa muy digna de notarse, que las naciones desgraciadas por sus opiniones, por sus costumbres ó por sus leyes, han producido clases numerosas de ciudadanos absolutamente consagrados a la soledad y al celibato, como en otro tiempo los egipcios en su decadencia, los griegos del bajo imperio, y en nuestros días los

indios, los chinos, los griegos modernos, y la mayor parte de los pueblos orientales, a la soledad restituye al hombre a la felicidad natural, alejándole de los males de la sociedad. En medio de tantos errores y preocupaciones como dividen a los mortales, el alma está en perpétua agitacion, volviendo y revolviendo continuamente dentro de si misma mil opiniones turbulentas y contradictorias con que procuran sojuzgarse unos a otros los miembros de una sociedad ambiciosa y miserable. Pero en la soledad se desnuda de esta ilusiones extrañas que la perturban, y vuelve a adquirir el sentimiento intimo de si misma, de la naturaleza y de su autor; bien así como el agua cenagosa de un torrente que inundaba los campos, derramándose en alguna hoya apartada de su curso, depone allí en el fondo sus impurezas, recupera su primera claridad, y volviéndose trasparente, refleja sus propias márgenes el verdor de los campos y la luz de los cielos.

Además, la soledad restablece la armonía del cuerpo, igualmente que la del alma. Entre los solitarios de todos tiempos, se encuentran hombres de edad muy avanzada, por ejemplo, los Bracones de la India. En suma, yo

la considero tan necesaria para la felicidad aun en medio del mundo, que me parece imposible lograr en él ningun placer durable, de cualquiera clase que sea, ni que el hombre arregle su conducta, conforme a algun principio estable, si no se forma dentro de si mismo un retiro, del cual no salga sino muy rara vez su opinion, y donde la de otro tiempo muy poca entrada.

No quiero decir con esto que el hombre haya de vivir absolutamente aislado y solo: está unido con todo el genero humano por sus necesidades, y por consiguiente debe sus trabajos a los hombres, y se debe también él mismo a lo restante de la naturaleza. Quiero dar a entender únicamente, que habiéndolos dado Dios a cada uno, órganos perfectamente proporcionados a los elementos del globo que habitamos, pides para la tierra, pulmones para el aire y ojos para la luz, (sin que podamos nosotros invertir el uso de estos sentidos) se ha reservado para si solo, como autor de la vida, el corazon, que es el principal órgano de ella.

Paso, pues, mis días lejos de los hombres, a los cuales he querido servir, y me han perseguido. Después de haber corrido una gran parte de Europa, y al-